

会計人の教養

6

2017 JUNE



学校法人高橋学園

専門
学校

東京CPA会計学院熊本校

朝礼実習の進め方

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin-top: 10px;">進行</div> </div>	<p>進行役：① 一步前へ出る</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 15度の黙礼</p> <p>④ 「開始5秒前です。姿勢を正してください。」</p> <p>④ 元の位置に素早く戻る</p> <p style="text-align: center;">＝5秒後＝</p> <p>⑤ 15度の黙礼</p> <p>⑥ 「東京CPA会計学院、〇〇△△（フルネーム）、進行いたします。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「〇月〇日〇曜日、ただいまより朝礼を始めます。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「朝の挨拶、〇〇社長！」</p> <p>⑦ 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">進行</div> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">社長</div> </div>	<p>社長役：① 素早く一步前（輪の中央）に出る。</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 「みなさん！」</p> <p>全 員： 「おはようございます（30度の礼）」</p> <p>社長役：④ 「今日のスピーチ」</p> <p>全 員：⑤ 15度の黙礼</p> <p>社長役： 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">進行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">教養長</div> </div>	<p>進行役：① 一步前へ出る</p> <p>② 「挨拶実習、リーダー〇〇さん！」</p> <p>挨拶長：① 「はい！」</p> <p>② 「挨拶実習を始めます。お願いします！（30度の礼）」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>挨拶長：① 「おはようございます！」</p> <p>② 「おねがいします！」</p> <p>③ 「ありがとうございました」</p> <p>④ 「失礼します」</p> <p>⑤ 「以上で挨拶実習を終わります！」</p> <p style="padding-left: 40px;">ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>全 員：「ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>挨拶長：元の位置に素早く戻る</p>

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進 行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶 長</div> </div> <div style="margin-top: 10px; border: 1px solid black; padding: 2px;">教 養 長</div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ②「会計人の教養輪読、リーダー〇〇さん！」</p> <p>教養長：①「はい！」</p> <p>進行役：元の位置に素早く戻る</p> <p>教養長：「お願いします！」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>教養長：① 全員の体制が整ったのを確認 ② 「〇ページをお開き下さい」 ③ 「〇月〇日〇曜日、『テーマ』、『本文』」</p> <ul style="list-style-type: none"> ★段落ごとに教養長が「はい！」と区切る ★順番に「はい！本文(途中段落)…」と続けて本文を読む ★最後に教養長が「はい！ありがとうございました。本文(最終段落)…」 <p>④ 全員が落ち着いたことを確認 ⑤ 「今日の心がけを斉唱いたしましょう」 「今日の心がけ！」</p> <p>全 員：「〇〇〇をしましょう！」</p> <p>教養長：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>教養長：元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進 行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教 養 長</div> </div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ② 「以上で朝礼を終わります。」 「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>進行役：「解散します！解散！」</p> <p>全 員：「はい！」</p>

30 29 28 27 26 24 23 22 21 20 19 17 16 15 14 13 1

金 木 水 火 月 土 金 木 水 火 月 土 金 木 水 火 木

ジューンブライド
ロックフェラー
日本を守る生き神様
天使からのメッセージ
さくらんぼの気持ち
信仰
日常にスパイスを
真珠
菊池一族
人との比較
平和への願い
記録
売ったと売れたの違い
語彙力
与える
暗記学習
紫陽花

17 16 15 14 13 12 11 10 9 8 7 6 5 4 3 2 1

惚れて通えば

千里も一里

学校掲示「今日の言葉」より

※「今日の言葉」とは、名言・格言を自由に書くコーナーです。

2017 JUNE 平成29年 水無月[みなづき]

第3巻6号(通算24号)

今月の目標

※ここに、今月の目標を記入しましょう。

ジューンブライドは、直訳すると「6月の花嫁」です。6月の花嫁は幸せになれるという、言い伝えがあることをご存知でしょうか。

英語で6月をJuneと言いますが、これは、ローマ神話の女神Junioに由来しています。また、Junioは、ギリシャ神話では主神ゼウスの正妻・女神ヘラと呼ばれています。ヘラは結婚・出産を司り、ギリシャ神話に登場する最高位の女神として古来より崇められています。ヘラが守護する月である6月に、ヘラをまつる祭礼が行われていたことから、「6月に結婚式を挙げると女神ヘラの加護を受け、生涯幸せになれる」という言い伝えが生まれたとされています。

しかし、日本では、梅雨の影響もあるのか、必ずしも6月に結婚式を挙げるということではないそうです。ましてや最近の若者には、結婚式を挙げないという方もいるようです。結婚式は自分の人生で唯一主役になれる瞬間です。ジューンブライドの言い伝えを信じ、6月に結婚式を挙げると、花嫁だけでなく、夫婦で生涯幸せになれるかもしれません。

今日の心がけ◆幸せになりましょう。

ロックフェラーは、アメリカの富豪の家系です。その家系の中でも、最も裕福な男と言われているのが、ジョン・ロックフェラーです。

彼の父親は行商人をしており、家に帰ってくるのがあまりなく、父親が不在のときは、よく母親の手伝いをしていました。母親からは、「ルールを守ることで、一生懸命働くこと」を学びました。

彼は高校卒業後、進学を希望していましたが、父親から家族のために就職すべきだと言われ、就職に備えて地元の商業大学で簿記の短期ビジネスコースを受講しました。

就職先で簿記助手の職を得た彼は、大学で学んだ簿記の知識を活かし、終生に渡って個人帳簿をつけ続けました。その中には、1円の出入りも正確に記帳されています。そして、晩年、自分が記帳し続けた帳簿を見て、大量の涙を流したのです。

ジョン・ロックフェラーは、自分で帳簿をつけることによって、世界に名を轟かせとどろる大富豪へと成り上がったのです。簿記を活かして大富豪になるためには、まずは家計簿からつけてみるのもいいかもしれません。

今日の心がけ◆帳簿をつけましょう。

今からおよそ70年前、日本が戦争中の頃、特攻隊という部隊が存在していました。特攻隊とは、戦死を前提として敵船等に攻撃を行う部隊です。

特攻隊員は、全国から集められ、中には10代の隊員もいました。彼らは、出撃命令を受けてから出撃するまでの限られた時間を、仲間と共に全力で楽しみました。出撃する際には、家族や友人に思いを綴る遺書を書き、一切の感情を振り切ってお国のために離陸していきました。

特攻隊員の世話をするなでしこ隊の女学生は、「兵隊さんは、日本を守る生き神様のように見えました。あの出来事は、今でも胸が締め付けられます。」と言われたそうです。あれから随分時が経ちましたが、戦争を体験した人々にとっては、いまだに忘れられない出来事でしょう。

現代の日本は、戦争をすることもなく、平和に過ごしています。しかし、その状態がいつまでも続くとは限りません。いつ、どのような時も後悔することがないように、考え、行動していききたいものですね。

今日の心がけ◆**今を全力で生きましよう。**

1000円、2個、3回……。このように、私たちの生活には、数字が必要不可欠です。みなさんは、この数字が持つ意味をご存知でしょうか。

数字は独自の波動と周波数を持ち、古くから神秘的なものだと伝えられています。古代ギリシャの数学者であるピタゴラスは、「万物の本質は数字である」と考え、数秘術を体系化しました。その数秘術の一つに、エンジェルナンバーがあります。

エンジェルナンバーは、心理学者であるドリーン・バーチュー氏が私達の周りには天使がいて、「その天使が数字の意味を私たち人間に伝えてくれている」と述べています。

例えば、「8」という数字は、「末広がり」を意味する良い数字と言われています。これは、漢数字で「八」と表した際に、末尾が広がっていることから、物事が進んでいくにつれて大きくなり、経済的な豊かさが得られるとされています。このことから、日本だけでなく海外でも「8」は縁起の良い数字として親しまれ、商売人も積極的にこの数字を取り入れているようです。

このように、数字に対する意識を高めることで、ただの数字が何かしらの気づきを与えてくれるかもしれませんね。

今日の心がけ◆数字を意識しましょう。

「善良な教育、小さい恋人、幼い心」これらの言葉は、さくらんぼの花言葉です。これらの言葉から、子供の頃を想像される方もいるのではないのでしょうか。

私は幼い頃、学校や過程、地域からたくさんのお話を学び、すくすくと育つことができました。そして、今では、夢に向かって勉学に励み、様々な活動を行っています。

そして、いつしか結婚し、子供を育てることになるでしょう。この時に、子供の心が分からず困ることもあると思います。

その時には、自分の子供の頃を思い出し、子供の気持ちを分かるように努めることが大切なのではないでしょうか。

私達は、これからもたくさんのお話を積むことになります。その経験から得たものも大切です。しかし、壁にぶつかったり、悩んだときには、幼い頃のさくらんぼの気持ちを思い返してみてもいいかがでしょうか。

今日の心がけ◆子供の頃を思い出しましょう。

この世界には、イエス・キリスト、あまてらすおおかみ天照大御神、シヴァ神など世界各地に多くの神々が存在しています。

神様には、人間には無い知識や能力があることを信じ、困った時には神頼みをすることも少なくありません。

例えば、昔は戦の前に軍神といわれる戦の神に勝利を祈願し、兵士の士気を高めていました。また、ほうじょう豊穰を願って踊りなどを神様に捧げてきました。人々は、神々を信仰することで、これから起こる出来事が、良い方に向かうという希望を持っています。

そして、自分が持つ能力を最大限に発揮する事ことで、通常では起こり得ないような出来事が、実際に起きた経験がある人もいると思います。

しかし、どれだけ神様を信仰しても、神々が私達すべての手助けをしてくれるわけではありません。最終的には、その人がどれだけ物事に向き合い、努力したかにかかってるのでないでしょうか。

今日の心がけ◆自分に自信を持ちましょう。

スパイスと言えば、胡椒こしょうなどの香辛料こうしんりょうを思い浮かべるのではないでしょうか。このスパイスと関係があるのが東インド会社です。いったい、どのような会社なのでしょう。

始まりはヨーロッパ、17世紀初頭まで遡ります。15世紀にバスコ・ダ・ガマによりインド・アジアへの航路が開かれ、コロンブスによりアメリカ大陸が発見され、それに続いて商人達が航海を始めました。よって、この時代は大航海時代と呼ばれています。

航海の目的は、主に胡椒などの香辛料調達です。ヨーロッパ地域では、胡椒などの香辛料が採れません。そのため、香辛料を求めて、東インド地域(アジア)へ出ていきました。

しかし、誰でも成功するほど航海は甘くはありません。難破なんぱや海賊の襲撃、船内での疫病感染えきびょうなど非常にリスクの高いものでした。また、造船にも多額の資金が必要です。そのため、商人達がお金を出資し、共同で貿易を始め政府からのお墨付すみきをもらい、設立されたのが東インド会社です。

商人達を突き動かしたものの、それは香辛料を調達して生活を豊かにすることです。これがスパイス(刺激)となり、命を懸けて航海したのです。私たちも互いに刺激しながら成長していききたいものですね。

今日の心がけ◆刺激し合いましょ。

「伊勢の海の あまの島津が あはび玉 とりて後もか 恋のしげけむ」

これは、万葉集の歌の一つです。伊勢の海でとれた真珠は、手に入れた後もとても恋しく思うものだという意味ですが、そのような単純な歌ではありません。これは、真珠を愛する女性に例えて、あなたと結ばれた後も、あなたのことをとても恋しく思うという気持ちが込められているとのことです。

真珠には、健康・無垢・長寿・富・純潔・円満・完成など様々な意味があります。

例えば、旦那さんが奥さんに真珠をあげると、「これからもあなたを大切にします」という愛情表現を意味します。また、真珠のネックレスは、切れ目なく円を描くその形から、縁を結ぶとされ、そのような素晴らしい気持ちのこもったプレゼントをもらった奥さんはとても喜び、夫婦円満のきっかけになるのではないのでしょうか。

男性諸君、結婚した際には是非、プレゼントに真珠のネックレスをあげましょう。

今日の心がけ◆真珠をあげましょう。

熊本県の北部に位置する菊池市は、中世の肥後最大の豪族、「菊池一族」の本拠地だった歴史ある地域です。

菊池一族は、平安時代から室町時代の後半まで、約450年に渡って肥後の地を治め、日本の歴史にも多大な影響を与えています。

例えば、菊池一族の六代隆直たかなおは、源平合戦で九州を支配しようとする勢力を拡大した平家に對抗するため、近隣の豪族たちと結束して内乱を起こし、「肥後権守ひごごんのかみ」とよばれました。

これは、菊池一族が実質的な肥後のトップとして認められていたことを表しています。また、十五代武光たけみつは、南朝方なんちようがたとして室町幕府と戦い、九州を平定するなどの活躍を見せています。

このように、地元熊本でも多くの偉人が活躍されています。私達も、現在学んでいる複式簿記や人間力を更に磨き、地域や社会に貢献していきたいものですね。

今日の心がけ◆名を残せる人財になりましょう。

他人と自分を比べて劣等感を感じる。一度は皆さんも経験のあることではないでしょうか。一見すると悪いことのように思いますが、他人と比較をすることそのものが悪いとはいえませんが。

なぜなら、常日頃から努力を惜しまない誠実な人しか、劣等感を感じることができないと考えるからです。

また、他人と比較をすることで勝負意識が生まれ、「あの人には絶対に負けない」という思いから、自分の中の目標が明確化されることもあります。

「お互いに勝負意識を持っていたから、いままで頑張ることができた。」という体験が皆さんもあると思います。人と比較をするという行為は、一見すると悪いように感じますが、あなたの人生を振り返ると、時には必要なものかもしれません。

他人と比較をしていい影響を受ける反面、劣等感を感じてしまい、落ち込むこともあります。劣等感を感じて落ち込むのではなく、自分に与えられた能力で何ができるのかを考え、今の自分を受け入れることにより、自分の中の劣等感と向き合うことができるのではないのでしょうか。

今日の心がけ◆自分を知りましょう。

6月23日「慰霊の日」は、沖縄県にとって特別な日です。慰霊の日は、日本軍の組織的戦闘が終結した節目として制定されました。この日は、沖縄戦の戦没者の霊を慰め平和を祈る日として、公休日と定められています。

平和記念公園がある糸満市摩文仁では、毎年、沖縄県議会主催の「沖縄全戦没者追悼式」が行われ、正午の黙祷などにより戦没者の御霊を慰めるとともに、平和を願います。

また、沖縄の民謡である「月桃」の歌詞にも、慰霊の日への思いが表れています。「6月23日またず 月桃の花 散りました 長い長い煙たなびく ふるさとの夏」これは、沖縄戦が終結する前に月桃の花が散ってしまった。ただ、慰霊の線香の煙だけが心の余韻のように長い尾を引いている。という意味です。

あの戦争から72年経ちましたが、今もなお、沖縄県内には大量の不発弾が残されており、不発弾処理や爆発事故が後を絶ちません。

昔と比べて、現在は平和な毎日を過ごしています。しかし、それは先代の人々が強い願いを込めたからこそ、実現されたものです。そのことを忘れずに、感謝と祈りを込めて一日を過ごしましょう。

今日の心がけ◆平和への願いを込めて黙祷しましょう。

みなさんは、一週間前に何をしたか覚えていますか。

覚えていないという人も多いのではないのでしょうか。このように、人は時間が経てば、大概のことを忘れてしまいます。

私たちは、今まで経験したことや、起こった出来事をすべて覚えることはできません。忘れないために、「記録」をします。

例えば、家計簿をつけて、何にお金を使ったのか把握することで、無駄遣いに気づくことができます。走るときにタイムを計ることで、次はもっといいタイムで走ろうという、目標設定ができます。

「記録」したものを見返し、次はこうしようと考え、改善することが大切なのではないのでしょうか。

今日の心がけ◆自分の行動や出来事を記録しましょう。

みなさんは、ランドセルが最も売れる時期が夏だということを知っていましたか。では、なぜ夏に売れるのでしょうか。それは、夏休みがあるからです。夏休みは、孫が祖父母に会う機会が最も多い時期です。

そこに目を付けたあるメーカーが、夏休み前にランドセルのCMを放送したところ、思惑通り、ランドセルの購入者が急増しました。

このことは、偶然に『売れた売上』とは違い、売れた根拠があります。

つまり、工夫や努力といったプロセスがあり、必然的に『売った売上』です。

私たちも、『偶然の合格』ではなく、『必然の合格』を目指して、頑張っていきましょう。

今日の心がけ◆必然の合格を目指しましょう。

語彙力とは、言葉の使い方、表現の仕方といった意味があります。私は、就職活動の中で、思っていることを言葉にできなかつた経験から、語彙力の重要性を実感しました。語彙力を身につけるためには、一体何をすればよいのでしょうか。

齋藤孝さいとうたかしさんの「語彙力こそが教養である」という本の中に、言葉のレパートリーを増やすためには、インプットを工夫することが重要だと書かれています。また、文章などを読んだ時、声に出して読むと効果的なようです。

そこで私は本を素読そどくすることで、数々の言葉をインプットできると考えました。そして、インプットした言葉をアウトプットすることで、語彙力の定着を図るよう工夫しています。

現在、インターネットやテレビなどの普及により、文章を読み書きする機会が以前より少なくなっています。そのためにも、言葉を意識して生活することで、語彙力を高めるトレーニングをしましょう。

今日の心がけ◆語彙力を身につけましょう。

「与えることは最高の喜びだ。他人に喜びを運ぶ人は、自分自身の喜びと満足を得る。」
これは、ウォルトディズニーの言葉です。

ウォルトは、第一次世界大戦の時、赤十字の衛生兵として働き、休日に他の兵士たちがリフレッシュする中、ひたすらアニメを描き続けたそうです。

その後、ウォルトはアニメの会社に就職しますが、「発想力が無い」と言われ、会社を解雇されてしまいます。

それでも、自分でアニメ会社を立ち上げ、手掛けたアニメが大ヒットし、中でも、ミッキーマウスは世界中に知れ渡り、有名なディズニーピクサーができました。

このように、どのような状況に陥ってもアニメを描き続けたことで、ウォルトのアニメは世界中で有名になり、たくさんの人が笑顔になりました。現在もウォルトのアニメは全世界で人々に喜びを与え続けています。みなさんも、ウォルトのように人に喜びを与える人財となりましょう。

今日の心がけ◆自分から与えましょう。

暗記学習と聞くと、良いイメージ、悪いイメージを持つ人等様々ではないでしょうか。私自身、中学校、高校と志望校へ合格するために、5教科を一生懸命暗記したのを昨日のことにように覚えていきます。それまでの私は、暗記をすることが学ぶことだと考えていたため、5教科を学習することへの楽しさを何一つ見出せませんでした。

しかし、CPAに入学し、私の考え方は変わりました。CPAで複式簿記を学び、先方から「ただ丸暗記をして覚えることが学びではない。考え、自分の意見を持つことこそが本当の学びだ。これは簿記だけでなく、全てのことに通じる考えです。」と教えていただき、簿記だけでなく、今は何をやるにしても「何故、どうして」と常に考え、自分の意見を持つようにしています。

この考え方は、社会に出て仕事に就いてからも同じではないでしょうか。例えば、会社にはマニュアルが存在します。しかし、そのマニュアルは時として弊害を起こしかねません。マニュアルを暗記して、その通りにしか動けないマニュアル人間になってしまふからです。

このように、何をやるにしても、核となるものは必要です。しかし、それだけに頼ってはいけません。そこに、独自の考えをプラスαすることにより、自分の行動に価値を生み出せるのではないのでしょうか。

今日の心がけ◆日頃から考えるようにしましょう。

梅雨の晴れ間が恋しい今日この頃、紫陽花がとても綺麗に咲く季節になりました。みなさんは、紫陽花の花言葉をご存じでしょうか。

実は、紫陽花は、青色なら「移り気」「冷淡れいたん」「辛抱強い愛情」桃色なら「元気な女性」白色なら「寛容かんよう」というように、花の色によって花言葉が変わるのです。

そのため、紫陽花は、別名「七変化」とも呼ばれ、同じ場所で育てても、土の酸度によつて、花の色が変化するようです。

このように、紫陽花は環境や育て方の違いにより変化します。これは、人も同じです。同じ環境で育つたとしても、人は年齢を重ね、自分の個性を磨く内に、考え方が移り変わって行きます。

みなさんも、紫陽花の花の様に、環境が同じであっても、自分の個性にあった花を咲かせてみてはいかがでしょうか。

今日の心がけ◆個性を咲かせましょう。